



Association Stop Frelons Vaud

ASSOCIATION STOP FRELONS VAUD (ASFV) /www.stopfrelons.ch

Vuibroye, le 27 juin 2024

c/o Sylvain Uldry, caissier
Champ Franc 1, 1610 Vuibroye
IBAN CH25 00767 000E 5639 3835
code BIC de la BCV : BCVLCH2LXXX

Quentin Voellinger, président
info@stopfrelons.ch

Concerne : demande de soutien financier pour la lutte contre le frelon asiatique

Madame, Monsieur,

Comme vous l'avez certainement appris, le frelon asiatique (*Vespa velutina*) a débarqué en Suisse Romande en 2022. Cet insecte considéré comme une espèce exotique envahissante aura un impact certain sur la biodiversité (destruction de l'entomofaune, en particulier des pollinisateurs) et sur l'apiculture suisse, puis par effet de cascade sur l'agriculture.

Les apiculteurs du canton de Vaud sont les premiers bénévoles à être engagés dans la lutte contre cet insecte invasif. La Fédération Vaudoise des Sociétés d'Apiculture (FVA) en collaboration avec la Task Force VD s'organise depuis deux ans à la recherche des nids, puis à leur destruction. Les divers volets de cette lutte ainsi que toutes les informations relatives à ce sujet sont répertoriés sur une page web tenue à jour par la FVA (lien : <https://www.apiculture.ch/>, puis « Actualités frelon asiatique »).

A l'heure actuelle, comme le financement de cette lutte n'est pas garanti par la Confédération et que partiellement par le canton de Vaud (LPrPNP), deux membres du comité de la FVA ont créé une association indépendante dans le but de trouver les fonds pour assurer une partie de cette action. La recherche et la destruction des nids représente « le gros » du travail. Mais parallèlement, divers projets doivent rapidement voir le jour pour permettre une lutte la plus efficace. Vous trouverez les détails de chaque volet dans les annexes joints à ce courrier.

1. Un dispositif de 60 apiculteurs formés à la recherche des nids sur le territoire cantonal est actuellement en place. Ces apiculteurs spécialisés dans la lutte effectuent un travail de recherche et de destruction des nids qui est très chronophage et qui demande souvent de se déplacer. La FVA souhaite pouvoir défrayer ces bénévoles pour le temps qu'ils mettent à disposition ainsi que les déplacements qu'ils effectuent. La FVA est à recherche de ces fonds (voir annexe 1).
2. Une plateforme web pour les annonces des observations a été développée depuis l'année passée. Elle nécessite un développement supplémentaire pour permettre l'automatisation de la transmission des données, une facilitation d'utilisation pour tout utilisateur de ce site et enfin l'établissement d'une carte qui répertorie les observations. Les concepteurs sont à la recherche de fonds manquants (voir annexe 2).
3. L'école d'ingénieurs d'Yverdon (HEIG-VD) développe actuellement des émetteurs qui ressemblent à ceux qui ont été utilisés jusque-là, mais qui permettraient d'être plus accessibles au niveau financier et également recyclables. La Task Force Vaud est à la recherche de ces fonds (voir annexe 3).
4. L'école d'ingénieurs d'Yverdon (HEIG-VD) développe actuellement un outil sous la forme d'un appât intelligent (Smart Baits) qui devrait être capable de faciliter grandement la localisation des nids de frelons asiatiques. La Task Force Vaud est à la recherche de ces fonds (voir annexe 4).

Nous vous remercions d'ores et déjà de votre soutien et nous vous prions de recevoir, Madame, Monsieur, nos salutations les meilleures.

Q. Voellinger, président ASFV

S. Uldry, secrétaire ASFV

Annexes mentionnées